

El ferrocarril Jaca-Sangüesa

CONSTRUCCION-EXPLOTACION

La construcción de esta vía es de necesidad y de innegable importancia, toda vez que es el único trozo que queda para que el Mediterráneo y el Cantábrico se hallen unidos por camino de hierro. Para la ciudad alto aragonesa es de gran valor, pues dada la próxima apertura del Canfranc, por ella han de derivarse el comercio y las mercancías internacionales, tanto para la red catalana, como, una vez instalado el Ferrocarril Jaca-Sangüesa, las de las redes Navarra y Castellana.

Hace ya varios años que la cuestión está sobre el tapete, precisándose una efectividad pronta.

Es cierto que en el país cruzado de las zonas de Zaragoza y Huesca, no existen actualmente riquezas considerables en explotación, por lo cual darían un coeficiente mermado de transportes, más si se encuentran en estado potencial, esperando la implantación de medios que saquen del marasmo a la región.

Efectivamente, en la Canal de Berdún y, en todo el circuito amplio bañado por la plateada cinta del río Aragón, emergen pequeños pueblecitos de tosca construcción, con una mínima densidad de población; en ellos moran, conservando el típico de la extirpe aragonesa, los nietos de los héroes que en San Juan de la Peña iniciaron la reconquista hispana, los descendientes del antiguo reino de Sobrarbe, gentes humildes, cuya intensa emigración de años, la demostró la carencia de vida en sus comarcas; de otra parte, aún con las más o menos importantes modificaciones introducidas en la extrategia, según las armas modernas, este ferrocarril tendrá siempre valor militar, dada la situación topográfica de Jaca y de Sangüesa. El recorrido entre Pamplona y Jaca, tan sólo invertirá corto número de horas, enlazando con medio de locomoción rápido estas dos plazas tan importantes, de nuestra frontera.

Además, ha de tenerse en cuenta que, dentro de corto plazo, quizá antes de dos años, cuando se haya construido el basamento de la presa en la importante obra del Pantano de Yesa, no podrán transportarse en flotación las considerables cantidades de madera a que anualmente da salida el Valle Roncal, sino hasta las proximidades de Tiermas, precisándose la vía férrea, que en el empalme con las vías de comunicación de este Valle, dé salida continua a su gran riqueza forestal.

El tan manoseado proyecto, opinamos que debiera estar ya realizado.

Es de suponer que, dado el incremento que el Consejo Superior Ferroviario impone a la construcción y a la explotación de los ferrocarriles españoles, sea este trozo de enlace de Jaca a Sangüesa, uno de los primeros que se efectúen.

MIGUEL ANCIL.

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-corresponsal)

El Gobierno parece que se decide a celebrar elecciones municipales para el próximo Otoño y, aún cuando nada se haya dicho acerca del particular, es creencia que para ellas se empleará el régimen electoral vigente, o sea el sufragio universal, modificado en la parte que atañe al voto femenino.

Porque, dados los antecedentes del Gobierno, es de suponer que la mujer tenga parte como electora y elegible en este próximo resurgimiento de la vida ciudadana.

Lentamente, pausadamente, se camina hacia la restauración de la normalidad constitucional. Se quiere ir por etapas, o cuentagotas y descartando todo lo que pueda haber de político en este primer paso de avance.

Con un programa cualquiera, aunque este sea de mero interés local, se dibujarán tendencias y matices entre los bandos en lucha, y, quiérase o no, esas tendencias y esos matices, entrarán en la esfera de la política, aunque no se lleve a las elecciones etiqueta alguna de partido.

¿Cómo podrá impedirse que las organizaciones existentes, la socialista, por ejemplo, dejase de ir a la conquista de los cargos concejiles con su ideario propio?

Los municipios son el primer escalón en la organización política del Estado y su importancia no hay modo de negarla en las elecciones legislativas de segundo grado.

Quiérase o no es imposible eliminar la política de toda función electoral y así lo reconoce periódico tan conforme con la dictadura como «El Debate» al creer que las elecciones municipales permitirán conocer la realidad política de España, hoy ignorada.

Sin embargo, entendemos como «La Epoca» que las elecciones, anunciadas para el Otoño, no han de reflejar la fisonomía política del país y lo entendemos así porque los restos que pudieran existir de las antiguas organizaciones, acaso prefieran el retraimiento, por lo mismo de que la intención del Poder público es la de eliminar cuanto pueda tener relación con el pasado.

Pero, aún así no habrá medio de evitar sorpresas, como no se ha encontrado el de poner puertas al campo.

Donde haya un núcleo de ciudadanos organizados para la vida colectiva tendre-

mos siempre una fuerza de opinión. Por eso la prensa de la derecha, que no desconoce la organización socialista, teme que ésta salga pujante en las próximas elecciones.

De un modo o de otro, el propósito merece ser recibido con la satisfacción debida, puesto que será el primer jalón en el camino del restablecimiento de la normalidad y la manera de contrastar, aunque sea imperfectamente, el estado de la opinión, que, poco a poco, volverá a intervenir en los organismos de la vida local y nacional.

El Gobierno ha de decir, naturalmente, su última palabra sobre el asunto antes de que se llame a los ciudadanos a los comicios y entonces será llegado el momento de enjuiciar, en definitiva, acerca de problema tan interesante para la vida de la nación.

Pero, mientras tanto, bueno será que todos, absolutamente todos, vayan preparándose para el ejercicio de la más alta función ciudadana.

B. Lois

Madrid 19 de Marzo de 1928

Boletín de Información

Santoral y Cultos

JUEVES, 22. Santos Deogracias, Bienvenido y Pablo, Obispos; Basilio, Octaviano y Santas Calinica y Basilia, mártires.

VIERNES, 23. *Ayuno con abstinencia.*—Santos Toribio, Arz.; Teódulo y José Oriol, pbrs.; Victoriano, Félix y Santa Pelagia, mrs.

SABADO, 24. *Ayuno sin abstinencia.*—Santos Gabriel, arcángel; Timoteo, Marco, Dionisio, Rómulo y Segundo, mrs., y Agapito, Ob.

DOMINGO, 25. *De Pasión.*—La Anunciación de Nuestra Señora; Santos Dimas; Ireneo, Ob. y mr.; Pelayo, Ob.; Quirino y Dula, mrs.

LUNES, 26. Santos Braulio, Teodoro y Félix, Obispos; Casiano, Marciano, Serapión y Manuel, mártires.

MARTES, 27. Santos Ruperto, Ob.; Alejandro, Fileto, Teoprepides, Lázaro, Anfiloquio, Crónidas, Narsetes y Santa Lilia, mártires.

MIÉRCOLES, 28. *Ayuno sin abstinencia.*—Santos Sixto III, Papa; Gontrán, Rey; Doroteo y Mateo, mrs., y Santa Esperanza, abadesa.

El próximo domingo, a las 8, se celebrará en la iglesia del Carmen una misa rezada a intención de los asociados a la Visita domiciliaria.

Jubileo Eucarístico.—Hasta el día 29 del actual, el Expuesto será en la iglesia de Santo Domingo a la hora de costumbre.

Misas de hora.—A las 8 en el Altar de la Parroquia.—A las 9 en la iglesia de las Escuelas Pías.—A las 10 y media en Santo Domingo.—A las 11 en el Carmen y a las 12 en el Altar Mayor de la Catedral.

En la Catedral.—A las 6, 6 y media, 7, 7 y cuarto, 7 y media y a las 8 y media, celebradas por los señores Canónigos y Beneficiados.

Jueves Eucarísticos.—Hora Santa de hoy a las seis en la iglesia de Santo Domingo.

MERCADOS

La semana ha sido de tiempo variable; ha llovido a intervalos, si bien en menor escala que la anterior. Así continúa cuando escribimos estas líneas. Es denso el nublado y por las noticias que de la comarca tenemos el régimen de lluvias es general en la Montaña.

Las temperaturas han descendido sin que podamos afirmar que son francamente frías. Marca el termómetro una mínima de dos y tres bajo cero, pero tenemos la impresión que estas destemplanzas no detendrán la germinación franca de los sembrados. Ya digimos, no obstante, que la preocupación principal de las gentes del campo son estos primeros días primaverales que con dolorosa frecuencia, ofrecen sorpresas de días verdaderamente invernales. Por eso preocupaba un poco la marcha acelerada de los sembrados en los días postreros del mes de Febrero.

El norte o brújula que orienta los mercados nacionales de trigo es, desde inmemorial, Valladolid, y automáticamente repercuten en todas las regiones las características de sus negocios.

Y de Valladolid dicen que en el presente septenario han cobrado los mercados alguna más animación, sin abandonar la calma, ya casi tradicional. La oferta se presenta bastante mejor dispuesta y con más ostensible deseo de operar, cediendo un poco de sus anteriores pretensiones, pero con cuidado y sin correrse demasiado. Los tenedores mantienen su confianza de que la situación ha de mejorar y afirmarse, y la noticia culminante de hoy es la de presentarse los precios con una marcada actitud sostenida, que en días anteriores era indecisa.

Claro es que estos mercados no marchan en actitud franca hacia la normalidad, a lo menos para que ésta se verifique en un plazo inmediato. Las causas de este hecho son varias: la principal, la situación actual de la molinería, que no puede aconsejar una actividad en las compras mientras las cosas no se hallen mejor definidas. Y tal vez transcurra la campaña actual sin que se logren cambios notables y menos radicales.

Con esta penuria, más o menos acentuada, vamos caminando en el espacio y en el tiempo, y este se hace cada día más perentorio.

De los datos que tenemos a la vista, aunque sin una definición clara y concreta, podemos afirmar que en Aragón la situación del mercado, ofrece más grato y mejor aspecto. Las fábricas no oponen gran resistencia y en mérito a esta actitud han menudeado los tanteos, llegándose a operar con clases corrientes y flojas.

Creemos aconsejar bien si sostenemos el criterio, de que no tiene justificación el consejo que se ha dado a los tenedores de cereal, de que lo prudente es deshacerse de las existencias, donde abundan, del mejor modo posible; felizmente la oferta se va poniendo en condiciones de negarse a bajas que repetimos, a nuestro juicio, no tienen justificación muy clara.

El mercado local continúa encalmado. Se realizan pequeñas operaciones; las imprescindibles para satisfacer necesidades de momento sin que sufran alteración los precios. El viernes último, como sus predecesores, anotamos las siguientes cotizaciones:

Trigo: 47 pesetas los 100 kilos.—Harina: 62 pesetas los 100 kilos.—Harina de 3.º: 45 pesetas los 100 kilos.—Cebada: 38 pesetas los 100 kilos.—Avena: 37 pesetas los 100 kilos.—Maíz: 45 pesetas los 100 kilos.

Abonos minerales 18:20: 14 pesetas los 100 kilos.—Pulpas: 10 a 11 pesetas saco de 40 kilos.

COMISION ESCOLAR DE RELACIONES INTERNACIONALES DE CULTURA

SU ORIGEN Y OBJETO

Considerando la importancia fundamental que para la cultura del hombre moderno tiene el conocimiento de idiomas y el roce con diversas civilizaciones y costumbres, surgió en un grupo de alumnos de la Universidad de Zaragoza la idea de crear una Comisión que se encargara de realizar los siguientes objetivos:

1) Establecer relaciones con estudiantes extranjeros.

2) Establecer intercambio de revistas, catálogos, publicaciones, etcétera, españolas y extranjeras.

3) Organizar grupos de estudiantes que visiten Universidades extranjeras y asistan a sus cursos de verano.

4) Organizar la colaboración de los estudiantes zaragozanos a la obra de los Cursos de Verano de Jaca.

5) Laborar por el desarrollo de los estudios de idiomas.

Hacemos notar que atenderemos con especial predilección al cuarto de los objetivos señalados, ya que en la Ciudad Universitaria de Jaca, ahora en germen, han de tener una realidad más viva el resto de los fines que esta Comisión se propone.

La Comisión Escolar de Relaciones Internacionales de Cultura se pone a disposición de todos aquellos estudiantes nacionales o extranjeros y Centros culturales a quienes pueda interesar su actuación.

CLASES DE SOCIOS

Activos.—Cuantos estudiantes deseen colaborar en estas tareas y contribuyan al sostenimiento económico de la Comisión mediante una cuota mensual de cuantía voluntaria.

Protectores.—Cuantas personas se interesen por nuestra labor y quieran facilitarla mediante una cuota mensual de cuantía voluntaria.

ADMINISTRACION

La tendrá a su cargo una Junta de Gobierno formada por el Presidente de la Comisión, el Secretario, un Tesorero y dos Vocales.

PROPAGANDA

Se verificará mediante la publicación de una Hoja Informativa, folletos, circulares y otros medios que juzgue oportunos la Comisión.

CORRESPONDENCIA

Dirijase al Secretario de la Comisión Escolar de Relaciones Internacionales de Cultura.—Universidad.—ZARAGOZA.

ECOS

Bromas primaverales.—El Canfranc

Un poco cariacontecidos decidimos guardar para mejor ocasión el saludo entusiasta, lleno de fervores, que teníamos dispuesto para festejar la entrada oficial de la Primavera. Mujer al fin, ha tenido un gesto de desdén, y ha trocado, en el día preciso, sus esperados perfumes, sus tibiezas y luminosidades por densos nublados, ciñendo sobre las montañas cercanas, girones de nieblas que recuerdan los días tristes del invierno. Pero la primavera es veleidosa y cuando haya gustado de la satisfacción de vernos medrosos y tímidos, ante su actitud amenazadora, derramará, gozosa, sobre nosotros llamaradas de sol, flores y luz radiante, invitándonos a vivir...

**

El Sol, dice:

La Compañía del Norte ha tenido el feliz acuerdo de decidir la inmediata inauguración de las obras del ferrocarril Zuera Turuñana, por el que una extensa comarca ha de quedar comunicada con la línea internacional de Canfranc. Este acuerdo realiza una parte del plan de co-

municaciones constituido por proyectos locales aprobados o en estudio que completarian, una vez realizados, la eficacia del ferrocarril internacional, cuya inauguración se anuncia para una fecha próxima.

Es esa una cuestión que no deben descuidar el Gobierno ni los organismos provinciales o municipales, si quieren que el ferrocarril internacional se aproveche en toda su transcendencia y que las zonas comprendidas en su trayecto reciban el impulso que una mejora tan importante les puede reflejar.

Hay multitud de proyectos de carreteras, de ferrocarriles, de caminos vecinales sin realizar. El Estado, la provincia y el Municipio deben sentirse obligados a activar los trámites precisos previendo—como todos prevenimos—las exigencias crecientes que a partir de la inauguración del ferrocarril va a plantear el tráfico comercial y el turismo.

La región entera, sobre todo Huesca y Zaragoza, han de sacar de la nueva vía férrea beneficios incalculables. Pero han de poner de su parte el esfuerzo preciso para llevar a término feliz, con la colaboración del Estado, esa red secundaria de vías de comunicación capaces de verter en la gran arteria y de recoger al mismo tiempo de ella la vitalidad que de otro modo se perdería.

DE INTERES PARA EL PARTIDO

Aprovechando la visita hecha por motivos que no son del caso al amigo de todos y dignísimo Gobernador Civil don Fernando Rivas, le interesé en un asunto de transcendencia grande para muchos pueblos de la comarca; la continuación de las obras de la carretera de Aisa (oficialmente de Jaca a la de Jaca a Sangüesa a Hecho).

Con su amabilidad característica, me pidió datos que di con toda clase de pormenores y obtuve la promesa de que, si gracias a su antecesor era realidad el sueño de esos pueblos durante tantos años, pronto desvanecería la duda de los mismos que, ante la paralización obligatoria de las obras, piensan en que ya no han de reanudarse, y quiere demostrar su interés por toda causa justa, añadiendo, que si el señor Amor consiguió el comienzo de dicha carretera, él conseguirá su terminación, influyendo para que se giren las 300.000 pesetas pedidas por la Jefatura de Obras Públicas y así mismo, para que los estudios del segundo trozo se lleven a cabo lo más pronto posible.

Muy agradecido quedé de tales halagüeñas promesas en nombre de los interesados que si gratitud guardan al señor Amor, el mismo sentimiento mostrarán pronto al caballeroso señor Rivas.

El ilustrado ingeniero don Joaquín Cajal que tanto afecto demuestra a nuestra ciudad, me da noticia de que en las nuevas reparaciones de carreteras figuran dos partidas que afectan a Jaca y que en breve han de subastarse sus obras. Son: Defensa de la explanación en km. 2 de la carretera de Jaca a la de Jaca a Sangüesa a Hecho. Presupuesto 19.713'04 pesetas a ejecutar en 1928. Reparación de obras de fábrica y accesorias. Carretera de Zaragoza a Francia kms. 128 (Anzánigo) y 152 (Barranco Fondo) Presupues-

to 249.987'46 pesetas a ejecutar en 1928 y 1929.

Luego de hablarme del apoyo que merece Jaca, ciudad culta y emprendedora por la que siente grandes cariños, me hizo saber su interés por la inmediata construcción de la carretera de Aisa de cuyo proyecto es autor y a cuyo logro pronto, han de contribuir con todo interés el ingeniero encargado señor Méndez y el Ayudante señor Zubero, obras que comenzarán con mayor impulso muy en breve. Felicitémonos pues, de contar con tan probos funcionarios y agradezcamos ese su marcado interés que tantísimo ha de beneficiar a este Partido.

F. D.

Primera Comunión en Bergosa

Acto altamente simpático y conmovedor, resultó el del día de San José con motivo de acercarse por vez primera a recibir el pan de los ángeles, un grupo de diez niños y niñas de este pueblo.

Convenientemente preparados por la señora maestra D.^a María López, que dicho sea de paso, no perdonó medio ni tiempo para coronar su obra de verdadero apóstol, y después de cantar con mucho gusto y afinación algunas estrofas alusivas a la Eucaristía por ella ensayadas, llegó el momento de la comunión en que el sacerdote encargado de la Parroquia D. Nicolás Román, les dirigió breves, pero confortantes palabras, haciéndoles ver la importancia del acto que iban a realizar y los instantes felices y dichosos que eran aquellos para ellos, para sus padres y para todos los fieles piadosos que se hallaban presentes, exhortándoles a que en ese día se acercaran sin miedo, y sí con humildad, devoción y confianza a recibir en su corazón al Dios del amor, de toda ciencia, santidad y virtud. Y finalmente, entre otras cosas, que salieran del Templo alegres y contentos, y enseñando por todas partes, lo que habían visto, lo que habían oído y lo que habían recibido.

Terminada la misa, pasaron los pequeños comulgantes a la Abadía, donde se les sirvió abundante y succulento chocolate con bizcochos, pastas y caramelos, obsequio de una persona caritativa, cuyo nombre no citamos por no herir su modestia, y que ellos dieron buena cuenta y razón, dando al final, las mas repetidas gracias por todo y haciendo votos, porque estas fiestas se repitan con alguna frecuencia.

Unánimemente, prometieron hacer su segunda comunión el día de Pascua, la que ofrecerán por el Sr. Cura Encargado, que en ese día se despedirá de sus feligreses, para que Dios le conceda un feliz retorno a la República Argentina y mucho acierto en el cargo a que sea destinado por sus Superiores.

UN SUSCRITOR.

Delegación de Hacienda

En la «Gaceta» del día 11 del actual se convoca concurso público con arreglo a lo dispuesto en el apartado J. del Reglamento de 30 de junio de 1926 («Gaceta» del 2 de julio siguiente), para la provisión del cargo de Recaudador de la Hacienda en la Zona de Colmenar, de la provincia de Málaga, al que podrán concurrir los Recaudadores, Arrendatarios del servicio recaudatorio, los Auxiliares de unos y otros y, en general, cuantos individuos se crean con capacidad para la función, presentando en la Dirección general de Tesorería y Contabilidad, dentro del plazo de 20 días hábiles siguientes a la publicación de este anuncio las correspondientes solicitudes, reintegradas debidamente por Timbres del Estado y por la póliza especial del Colegio de Huérfanos de Hacienda y acompañadas de los documentos que estimen convenientes, originales o por copias, que no podrán desglosarse del expediente de su razón. También podrá acudir en el mismo plazo, con carácter preferente, la Diputación de Málaga.

La fianza que el concursante agraciado ha de prestar, es la de 87.921'04 pesetas.

El premio de cobranza para la recaudación en período voluntario, es del 10 por 100.

Los pueblos que constituyen la referida Zona son los siguientes:

Alfarnate.—Alfarnatejo.—Almarchar.—Borje Casabermeja.—Colmenar.—Comares.—Cutar.—Periana.—Riogordo.

Del momento

Quién te ha visto y quién te ve, maloliente *Pedreguilla*, llena de latas, basuras, y con una alcantarilla, que al correr por ella el agua con materias residuales, gracias a la inteligencia de esos dignos concejales, vas a ser pronto recreo de nuestra linda Ciudad y convertida en Paseo de toda su vecindad. Quién te ha visto y quién te ve, *Pedreguilla* maloliente dó la gente, admirando ese paisaje que estando en ti se domina y el bosqueje, que cualquiera ya adivina, se extasiará contemplando, y recordando, los tiempos ¡ay! de la escuela en que oíamos temblando hablar de las sanguijuelas que en la charca se criaban y que los hombres cogían y que la sangre chupaban, de tal suerte, que a mil vecinos libraban de la muerte.

Pronto serás *Pedreguilla* lindo sitio predilecto, (gracias a ese gran proyecto que reputo maravilla,) del señor o la chiquilla que queriendo oxigenarse a ti vayan con cariño en busca del aire puro; y la madre con los niños y todo Jaca ¡lo juro! como diría un mi amigo, ha de hallar en ti y contigo, sitio fresco en el verano y caliente en el invierno. (Mas para que sea sano del nuevo parque el ambiente, es preciso cubran pronto ese chorro pestilente y ensanchando los andenes, tapando el charco que brilla... ¿quién te verá *Pedreguilla*, *Pedreguilla* maloliente?).

B. C. A.

Gacetillas

En la «Gaceta» correspondiente al 13 del corriente se publican las propuestas de maestros y maestras nombrados por los cuatro primeros turnos del Estatuto en vacantes correspondientes al mes de Octubre último y de las que sacamos las siguientes que corresponden a esta provincia:

Por el tercer turno, don Joaquín Castillo, Valtarejos (Soria), para Hoz de Barbastro.

Don Manuel Valverde, Majones, para Lora del Río, auxiliaría número 1, (Sevilla) Don Elías Atienza, de Villanovilla, para Alborea (Albacete).

Don Domingo Piedrafita, Osán, para Fraga.

Doña Patrocinio Lacueva, de Villanueva, para Ibiaca.

Doña Pilar Aquilué, de Canfranc, para Quintanilla de Torres (Palencia).

Resultó en extremo brillante el festival que a beneficio del Real Patronato de la lucha antituberculosa, se celebró en el Teatro Unión Jaquesa.

Las bellísimas señoritas que a esta obra tan meritoria prestaron su concurso, fueron muy aplaudidas y triunfaron por su gentileza y exquisita sensibilidad artística.

También fué ocasión de éxito grandioso para las músicas de Galicia y La Palma, que dirigidas por el maestro D. Vicente



Todas las misas que se celebren el martes 27 de los corrientes en las iglesias del Real Monasterio de Benedictinas, Colegio de RR. PP. Escolapios de esta ciudad y Oratorio particular de la casa, serán aplicadas en sufragio de las

Ilma. Sra. Doña Apolonia Casaus de Ripa y Doña Apolonia Ripa de Giménez Buesa

que fallecieron en 28 de Marzo de 1892 y 24 de Febrero de 1911, respectivamente

E. P. D.

La familia suplica a sus amigos y relacionados oraciones por el eterno descanso de las finadas y la asistencia a alguna de las misas.

Claver, interpretaron un programa muy selecto. Para todos, nuestra felicitación más sentida y entusiasta.

En la primera relación de trozos de carreteras agrupados en dos o más, precisos para restablecer la continuidad del tráfico, que han de subastarse en el año 1928, con cargo al presupuesto extraordinario, figuran los siguientes de la provincia de Huesca:

Huesca a la estación del ferrocarril de Sabiñánigo, sección segunda, trozo último, de Orna a Sabiñánigo, tramo primero; presupuesto de contrata, 448.779'63 pesetas; plazo de ejecución, veintidós meses; depósito provisional, 13.463'39 pesetas, en tres anualidades.

Tramo segundo de la misma; presupuesto, 447.976'64 pesetas; veintidós meses; 13.439'39 pesetas; en tres anualidades.

Estación de Orna a Jánovas, sección de Orna a Laguarda, trozo cuarto; 402.342'05 pesetas; veintidós meses; 12.070'26 pesetas; tres anualidades.

Estación de Orna a Jánovas, sección de Laguarda a Jánovas, trozo primero; 371.108'95 ptas.; veinte meses; 10.833'27 pesetas; dos anualidades.

Trozo segundo de la misma sección; 363.978'57 pesetas; dos anualidades.

Se celebró el pasado domingo con la solemnidad de ritual la fiesta del Arbol. La comitiva integrada por todas las autoridades locales, Ayuntamiento, Comisiones, niños de las escuelas municipales y centros docentes de la población, con sus profesores, y gentío muy numeroso, se organizó en la Casa Consistorial para trasladarse al punto conocido por «La pedreguilla» donde había de realizarse la plantación.

Este lugar, inmediato a la población, ha sufrido una transformación muy agradable y cuando los árboles en el plantado hayan arraigado será seguramente uno de los más pintorescos de los alrededores de Jaca.

El alcalde leyó unas cuartillas alusivas al acto, procediéndose seguidamente a la plantación, mientras la música que dirige don Luis Lacasta, interpretaba variadas composiciones.

Conforme anunciábamos en el número pasado y en vista de la gran animación y entusiasmo despertados se ha organizado un buen servicio de auto para asistir al

partido de Fútbol que se celebrará el día 15 de Abril en la vecina ciudad francesa de Olorón, entre el equipo de la misma y el de Jaca, al precio de 15 pesetas ida y vuelta.

Para informes y detalles en el comercio de don Manuel Mayner, donde pueden inscribirse quienes lo soliciten hasta el día 5 del próximo Abril.

Temperaturas de la semana:

Día 15, Máxima, 10; Mínima, 0
—Día 16, Máxima, 13; Mínima, 1 bajo 0
—Día 17, Máxima, 11; Mínima, 1 sobre 0
—Día 18, Máxima, 9; Mínima, 4 sobre 0
—Día 19, Máxima, 9; Mínima, 3 sobre 0
—Día 20, Máxima, 8; Mínima, 3 sobre 0
—Día 21, Máxima, 8; Mínima, 2 sobre 0

Mañana, viernes quedará establecida en la calle Puerta Nueva número 2, la parada de sementales correspondiente a este partido de Jaca, compuesta de tres hermosos caballos.

Como dato muy elocuente en pro de la cultura local y del buen nombre de Jaca consignamos muy complacidos que en el alistamiento de mozos del actual reemplazo no se ha registrado más que un solo caso de analfabetismo.

El sábado dará principio el septenario que anualmente se dedica en esta ciudad a la Virgen de los Dolores. Se celebrará en la Catedral a las seis y media de la tarde.

Mañana, viernes darán principio a las 7 y media en la iglesia de Santo Domingo, Misas Gregorianas por el alma de la joven Encarnación Martínez.

Se suplica la asistencia.

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que los agricultores, lo mismo propietarios que arrendatarios, colonos o aparceros y las asociaciones de carácter agrícola, podrán solicitar del Pósito municipal o del Pósito socializado de que formen parte los impresos de la Mutualidad nacional del servicio agropecuario que facilitarán a aquéllos para formalizar por duplicado la proposición de seguro.

Examinada la proposición por el Pósito, resolverá acerca de la solvencia del interesado y en caso afirmativo devolverá un ejemplar de la proposición de seguro después de hacer constar en el sitio reserva-

do a este requisito la fecha de aceptación y nota de ser cuota diferida, remitiendo el otro a la Mutualidad Nacional junto con certificación del acuerdo de solvencia del interesado por el importe de la cuota.

Para declarar la solvencia se tendrán en cuenta las mismas circunstancias y condiciones ordinarias de garantía que si se tratase de conceder un préstamo de la misma cuantía de la cuota.

La mutualidad Nacional, si considera admisible la proposición, expedirá la póliza en el plazo de cuatro días a partir del en que tuvo entrada la proposición de seguro y éste entrará en vigor a partir de las doce de la noche del día en que sea expedida la póliza por la Mutualidad.



Todas las misas que el próximo sábado 24 se celebren en todas las iglesias de esta ciudad podrán ser aplicadas por el alma de

D. MANUEL SOLANO MARCO
que falleció en esta ciudad
en igual fecha de 1922
E. P. D.

El Expuesto del mismo día 24 y la Hora Santa de hoy 22, se aplicarán también en sufragio del alma de dicho señor.

Su familia suplica la asistencia a alguno de dichos actos piadosos y una oración por el alma del finado.

Muy importante

Huevo fresco del país garantizado a 1'80 pesetas docena. — Huevo extranjero a 1'65 pesetas docena. — Plátanos superiores a 2 pesetas docena. — Naranja superior sin triar a 2'50 pesetas ciento y 0'40 pesetas la docena. — Naranja corriente triada a 1'75 pesetas ciento y 0'30 pesetas la docena. — Naranja especial (dulce y con mucho jugo) a 5 pesetas ciento y 0'75 pesetas la docena.

CASA SEGURA
ECHEGARAY, 7. — JACA

NOTA: Interesa al consumidor, distinguir las calidades arriba enumeradas, ya que de otro modo se expone a economizar en precio y perder en calidad.

Para partidas importantes precios especiales en todos los artículos.

Establecimiento comercial La Luna

Diez días de ganga desde el 1.º al 10 de Abril
Durante estos días podrá V. obtener todos los géneros de este popular y acreditado establecimiento a precios ventajosísimos y riquísimas clases

TODO MAS BARATO QUE EN FABRICA
Colchas, Colchones, Mantas, Juegos de cama, Mantelerías, etc., etc.

Sección de géneros blancos
Confecciones para señora, caballero y niño. — Especialidad en panas y trajes para caballero. — Géneros de punto de todas clases.

Se están recibiendo los géneros de primavera.

Laneria, sederia y fantasías vestidos. Preciosos surtidos
PRECIO FIJO VENTAS AL CONTADO

ADOLFO MARTIN

Mayor, 10. — JACA

Figurines

Se han recibido para la temporada de Primavera - Verano de 1928

EN LA IMPRENTA DE VIUDA DE R. ABAD — JACA

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32 — Jaca

Muebles usados

SE VENDEN

Razón: Mayor, 18, pral. izquierda

Aprendiz Hace falta en «El Arco Iris».

Labradores

Notable baja de precio en el

NITRATO DE CHILE

El resultado obtenido con el uso de este abono por cuantos hicieron en años anteriores ensayos del mismo ha sido tan satisfactorio que no es de extrañar aumente su consumo en esta montaña de manera intensa y si se tiene en cuenta que su precio ha sufrido una estimable baja, es de presumir que en el presente año los labradores todos no regatearán la cantidad a invertir en tan remuneradora aplicación.

Pedid el legítimo NITRATO DE CHILE

en el establecimiento comercial

LA JACETANA

JUAN LACASA Y HERMANO

JACA

Grandes existencias de Superfosfato de Cal, Sulfato de Potasa y otros varios fertilizantes.

Carbonería del Zaragozano

Ofrece al público en general una gran rebaja en sus carbones vegetal y minerales. Carbón inglés para cocinas y calefacción a 7'50 pesetas quintal. —Fragua inglés a 6 pesetas quintal. —Polvillo a 5 pesetas quintal. —Galleta superior a 6'75 pesetas quintal. —Cok a 7'50 pesetas quintal. —Herraj a 12'00 pesetas los 50 kilos. —Cisco a 6'00 pesetas los 50 kilos. —Carrasca canutillo a 12'00 pesetas sera.

INMEJORABLE

Apesar de la rebaja de precios se regalará a todo comprador por cada 50 kilos de consumo una participación de lotería para el sorteo extraordinario de Mayo de 1928

No confundirse: BELLIDO, 12

MANTILLAS "GOYESCAS,"

Bella es siempre la mujer; pero si su gracia adornan prendas de exquisita elegancia, su figura es en todo fascinadora y atrayente.

Vienen los días del

VELO Y LA MANTILLA

lindo adorno que tan bien dice en el bello sexo. No descuidar este discreto atractivo y al satisfacerle, mirad los gustos que en estos artículos presenta el

NUEVO COMERCIO

EL ARCO IRIS

MAYOR, 27 (CUATRO ESQUINAS) JACA

MANTILLAS "GOYESCAS,"

Antigua Carbonería Hija de S. Román

Esa acreditada casa ofrece al público además del carbón vegetal de carrasca, galleta superior para cocinas económicas a precios sin competencia.

La fama de un producto la hace únicamente el consumidor que es el juez soberano, quien falla sobre la calidad.

De todos los carbones que en esta ciudad y su partido se venden, sólo los de esta casa logran imponerse desde hace más de 25 años por su precio, peso y calidad inmejorable

Para pedidos, que diligentemente se servirán, dirigirse a la

CALLE DE LA LUNA, NUMERO 11.--JACA

ALMACENES SANTA OROSLA.--JACA

Siguiendo la costumbre de años anteriores celebrarán en fecha próxima importante campaña de géneros

BLANCOS

Los mejores precios y los más selectos artículos los encontrará V. en la Nueva Frutería de

R. Latorre

Naranjas . . . 1'95 el ciento

Plátanos extra 2 pts. docena

Huevos frescos 1'75 docena

Se garantiza la calidad

Se venden tres yeguas y dos lechales.

Dirigirse para tratar a Domingo Palacín.—Fosato Alto.

Los Superfosfatos

Saint Gobain

siguen siendo los preferidos por su pureza y rendimiento.

DE VENTA

ALMACENES EL SIGLO

MAYOR, 15--JACA

En Sangüesa

Se arrienda o vende hermosa finca situada en la carretera de Pamplona, frente a la estación del ferrocarril. Consta de dos edificios y una huerta. Uno destinado a casa habitación de dos pisos, bajeras y bodegas y el otro espacioso local apto para industria, almacenes, talleres, etc.

Para informes dirigirse a don M. Ancil, calle San Nicolás, 13, piso 3.º—Pamplona

Se venden 4 balcones de hierro, en buen estado. Dirigirse, a la Calle Campoy número 9, Jaca.

HA EMPEZADO

La Gran Quincena de Blanco

que con gran éxito celebran todos los años

LOS ALMACENES DE SAN JUAN

Liquidación de todos los artículos BLANCOS adquiridos exclusivamente para esta QUINCENA DE BLANCO con marcas propias

GRANDES DESCUENTOS

En ropa interior blanca y color, confeccionada, para señora y niños.—En todos los artículos de cama y mesa

Liquidación de las últimas 1.000 colchas de seda más baratas que adquiriéndolas con cupones. 2.000 kilos de toallas compradas a peso

Estos y otros varios artículos componen la sin rival

QUINCENA DE BLANCO

No desperdicie esta ocasión que solo nosotros podemos ofrecerle con garantía de veracidad. Por su propia conveniencia no deje de visitarnos en los días señalados.

Calles Mayor esquina a la de Echegaray.--JACA

IMPORTANTE: No deje de visitar nuestros escaparates durante estos días.